

Vandalizan fachada del reinaugurado Pedro de la Barra

El histórico teatro de la UA fue entregado a la comunidad a fines de septiembre. Gobernador anunció querella.

Cristian Castro Orozco
 La Estrella

El emblemático teatro Pedro de la Barra, el cual fue reinaugurado a fines de septiembre de 2025, tras años de un intenso trabajo de restauración con una inversión superior a los \$684 millones por parte del Gobierno Regional (GORE) fue finalmente vandalizado.

Y es que fue en la mañana del miércoles, en que la fachada externa del inmueble, tanto por las calles Carlos Condell (un golpe) y Manuel Baquedano (dos golpes), presentaban orificios hechos con un elemento contundente.

Estos golpes perforaron las pulcras paredes, dejando en evidencia el material en base a arcilla y caña con el que el edificio fue reparado, dado a que la intervención se realizó respetando las técnicas constructivas originales del centenario inmueble por parte de Obras Públicas (MOP), siendo la fecha de construcción de la casona en 1884.



EL GOLPE CONTRA LA PARED POR CALLE CARLOS CONDELL.

1884 26

es el año de construcción de este inmueble, que inicialmente fue una escuela de niñas.

DENUNCIA

El hecho generó repudio en las redes sociales, siendo el primero en dar a conocer este acto criminal el consejero regional Alejandro Cifuentes, quien manifestó que "lo ocurrido en el teatro Pedro de la Barra es grave y absolutamente

de septiembre de 2025 fue entregada la obra por parte del MOP, luego de años de trabajo.

inaceptable. Estamos hablando de una infraestructura cultural que fue financiada con recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, es decir, con el esfuerzo de todos los habitantes de Antofagasta. Esta inversión pública no solo buscaba recu-



ESTE IMPACTO PRÁCTICAMENTE PERFORÓ LA VIEJA FACHADA POR CALLE MANUEL BAQUEDANO.

perar un edificio, sino habilitar un espacio para el arte".

QUERELLA

Tras conocerse el hecho, el gobernador regional Ricardo Díaz anunció que presentarán una querella por el ataque, amparándose además de la presencia de cámaras de vigilancia en el sector, específicamente una que se encuentra justo frente al teatro, en la esquina de Condell con Baquedano.

"Este acto vandálico no puede quedar impune, porque es un proyecto de conservación en donde invertimos muchos recursos públicos para poder tener un teatro de la categoría

que nos merecemos, y que hayan personas incapaces de entender que debemos cuidar nuestro patrimonio no lo toleraremos", dijo Díaz.

Por lo anterior, la autoridad agregó que "por tanto, hemos pedido a jurídica de que generemos una querella para identificar a aquellas personas que sean responsables de este acto, y que paguen ante la justicia".

U. ANTOFAGASTA

Por su parte, el rector de la Universidad de Antofagasta (propietarios del teatro), Marcos Cikutovic expresó que "condenamos categóricamente los hechos de vandalismo que han afec-

tado al Teatro Pedro de la Barra, un espacio que no solo está bajo nuestra administración, sino que forma parte del patrimonio".

Por lo anterior, agregó que "como institución estatal, nos haremos parte de todas las acciones que correspondan para esclarecer los hechos, determinar responsabilidades y salvaguardar este recinto, reafirmando nuestro compromiso con la protección y promoción del patrimonio cultural de la región".

Desde el Consejo de Monumentos Nacionales y del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural informaron prontamente emitirán un comunicado por este acto vandálico.